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				Цветан Василев ... Обхаживаемый и оскорбляемый, удостоенный наград и обижаемый, восхваляемый и унижаемый ... В 2014 году он был, несомненно, самой упоминаемой личностью в болгарских СМИ, в частных разговорах и в общественных интервью, в судебных залах и в банковских кругах. Без сомнения, 2014 был для него также самым важным и самым спорным годом.

В 2012 г. болгарское издание „Forbes“ поставило его на второе место по влиянию в стране после занимающего тогда пост премьер-министра Бойко Борисова, год спустя тот же журнал поместил его во главе самых влиятельных личностей в Болгарии.

По меньшей мере, 4 раза получил приз „Банкир года“, доктор хонорис кауза Института геологии и  горного дела и член Совета попечителей Университета национальной и мировой экономики в Софии.

Летом 2014 управляемый им банк, мажоритарным владелецем является его компания „Бромак“ был помещен БНБ (Болгарский народный банк) под особый надзор, а сам Цветан Василев находится сейчас в Белграде, где ожидается, что сербский суд рассмотрит просьбу болгарских властей об экстрадировании.

Редакция „Новините“  обратилась к г-ну Цветану Василеву - естественно по электронной почте, так как он в настоящее время не в Болгарии, с вопросами, подготовленными всей командой и которые, безусловно, волнуют не только вкладчиков КТБ, но и все болгарское общество, в том числе многочисленные государственные и общественные институты. Редакция „Новините“ готова предоставить возможность и других мнений по затронутым г-н Василевым серьезным вопросам.

- Г-н Василев, недавно Вы заявили, что КТБ является жертвой кампании и политиков, а также ключевых фигур в болгарской прокуратуре? Кто они? Почему они обернулись против Вас?

Я много раз говорил – КТБ АД (Корпоративный торговый банк) стал жертвой ряда институтов - судебной системы, БНБ, Национального агентства по доходам, Болгарского банка развития, служб безопасности и других. Это влияние, к сожалению, до сих пор толерировали все правительства, которые позволили, вероятно, не совсем случайно, нездоровые интересы тех кругов определять национальную политику в целых секторах экономики Болгарии, а также назначения на высшие должности в государственных учреждениях.

Марионеточное правительство Пламена Орешарски, в котором важную роль выполняли Петар Чобанов и Цветлин Йовчев утвердило  окончательно ДПС („Движение за права и свободы“) как одного из гегемонов в государственном аппарате. Вряд ли это странное совпадение, что за „хорошие заслуги“ некоторые из этих кадров были подобраны в избирательных списках партии.  Болгарского прокуратура не является исключением из этого правила зависимости. Вы догадаетесь о конкретных именах судей, причастных к организации печально известной атаки против  КТБ АД, если вы задумаетесь над тем, кто среди них постоянно дает интервью, в которых нарушают основополагающие правовые принципы, такие, как презумпция невиновности и неретроактивность законов и призывают к нарушению болгарского и европейского законодательства.

Поспешные заявления этих судей являются основной причиной для создания паники среди вкладчиков и последующей волны массовых снятий денег из банка.  Что касается вопроса о том, почему политико-экономический круг ДПС, а также и политики из других партий, которые его поддерживают, восстали против меня, мобилизируя усилия всего государственного аппарата против КТБ АД, причины носят комплексный характер.

Я хотел бы еще раз обратить внимание на то, что компании, которые пользуются защитой определенных политиков, заинтересованы в том, чтобы их долги в КТБ АД исчезли. Кроме того, я неоднократно подчеркивал, что многие болгарские политики считают себя неприкосновенными – злоупотребляют своим служебным положением, требуя личной выгоды.

В марте этого года меня начали шантажировать передать часть активов „VIVACOM“ угрожая, что если этого не произойдет, будут фатальные последствия. Я думаю, что в последние шесть месяцев мы наблюдаем эти последствия.

Не без значения и тот факт, что в отличие от многих других людей, подвергнувшихся такому давлению, я не держал язык за зубами, и  прокомментировал коррупции в государственном аппарате Болгарии несколько раз, в том числе и перед  иностранными СМИ и дипломатами.

Пиком высокомерия и доказательством сильной политической зависимости прокуратуры был отказ о расследовании по моему сигналу о вымогательстве со стороны депутата ДПС Деляна Пеевски в мае 2014 года. Крайне удобно, официальный отказ я получил недавно, после почти шести месяцев профессионального театра, который целенаправленно привел к краху КТБ АД. Попытка захватить VIVACOM путем внутреннего переворота на прошлой неделе также является  доказательством того, что аппетит болгарских политиков к компании все больше увеличивается.     Против воли акционеров VIVACOM Надзорный совет проголосовал освобождение Председателя Совета управляющих.

Члены управляющих органов поверили мне, что адвокат близкий к ДПС и ГЕРБ, намекнул лично перед ключевыми директорами в VIVACOM что, если они не проголосуют так, как их попросят, их ждет физическая расправа. К сожалению, те же методы запугивания и давления применяются в Болгарии с 90-х годов по сей день - просто пиар этих „ходов“ разработан лучше.

По мнению многих этого же адвоката часто можно встретить в коридорах следственной службы или в дороге между Дубаем и Лихтенштейном. Чрезвычайно интересным является то, чьи интересы он защищает, отправляя „сигналы“ директорам VIVACOM - его личные или партии, к которой он близок.

- В публичном пространстве слышны голоса, что КТБ был разрушен теми же кругами, которые ее создали? Некоторые журналисты называют КТБ „банком власти"! Вы должны Ваш успех близости с политиками?

КТБ был успешным из-за дальновидности своего управления и профессионализма своей команды. Поэтому он стал бельмом в глазах многих людей, которые начали бояться, что есть игрок на сцене, который успешен и независим, и которого невозможно легко шантажировать. Не случайно, что с 2009 года до сих пор КТБ подверглась тщательно спланированной черной кампании со стороны определенных средств массовой информации в услугу политическим и принадлежащим им экономическим интересам. Тенденциозным было внушение обществу в течение многих лет, что в КТБ есть концентрация государственных средств.

Малоизвестным фактом  в обществе является, однако, что из-за этих публикаций недоброжелатели КТБ подали сигнал в Европейскую комиссию, утверждая, что существует концентрация государственных средств в банке, которые составляют государственную помощь. Комиссия провела тщательную проверку и, к большому сожалению недоброжелателей, пришла к выводу, что нет никаких оснований подозревать государственную помощь или концентрацию. Те, кто годами распространяли миф о государственных деньгах, категорично избегают упоминать этот факт.

В этом плане, КТБ обслуживал государственные компании после победы в конкурсах, на которых предоставила намного лучшие условия, чем его конкуренты. Кроме того, средства государственных компаний представляли менее 7% активов банка. В Болгарии существуют сотни государственных компаний, и я могу заверить вас, что большинство из них не обслуживаются в КТБ. КТБ всегда работал, в основном, с перспективными частными компаниями из структурных секторов болгарской экономики.

- Каковы причины разрыва между вами и Деляном Пеевски? Это ли дало начало возникновению проблем для банка? Играет ли роль  проект „Южный поток”?

Тезис о том, что атака на КТБ последовала в результате раскола между мной и Деляном Пеевски, удобно распространяется организаторами преступной акции против банка. Для меня Пеевски является одним из видимых инструментов, используемых для осуществления плана, но имена сценаристов будут появляться в ходе разбирательства в суде. КТБ был атакован, потому что я  выступил против политической модели в Болгарии и отказаться быть шантажированым ведущими политическими партиями в стране. К сожалению, у нас мафия срослась с властью. Поэтому они не постеснялись мобилизовать всю тяжесть государственного аппарата, а также пожертвовать человеческие судьбы - обвинить людей в вещах, которые они не совершали, лишить вкладчиков доступа к сбережениям, компрометировать перспективы развития многих клиентов, которые использовали КТБ качестве обслуживающего банка и и держали свои оборотные средства там. Организаторы кампании против КТБ полностью мотивированы их нестихающим зверским аппетитом  кражи и грубо используют государственные институты для личного обогащения.

- Как  вы прокомментировали бы решение Высшего административного суда (ВАС)  от 15 декабря отложить рассмотрение дела против отзыва лицензии КТБ на 09.02.2015 года?

На данном этапе я думаю, что  слишком рано комментировать действия суда. Я могу вам сказать с уверенностью, однако, что как владелец мажоритарного акционера в КТБ, я буду бороться до конца против абсурдного и незаконного изъятия лицензии со стороны государственного регулятора. БНБ был основным инструментом против  банка и не постыдился нарушить неоднократно и болгарское, и европейское законодательство, чтобы удовлетворить интересы политических кругов, которые контролируют его. Он буквально поиздевался над акционерами и клиентами КТБ, тенденциозно сделав все возможное, чтобы ухудшить состояние КТБ и воспрепятствовать его восстановлению.

Во-первых, регулятор применил двойной стандарт, предоставляя при эквивалентных обстоятельствах государственную помощь ПИБ, отказывая таковую КТБ на том основании, что КТБ является особым банком. Очень странно, почему БНБ уполномочил КТБ приобрести Креди Агриколь Болгария ЕАД, если он был убежден, что есть что-то не так с КТБ? Не случайно, что атака на банк началась 12 июня 2014 года – день, в который было завершено приобретение.

Во-вторых, БНБ в течение нескольких месяцев отказывался встретиться с акционерами, у которых был работающий план для восстановления и реструктуризации КТБ. Кроме того, следует напомнить вам, что  БНБ закрыл и преустановил деятельность  КТБ противоречя духу Закона о кредитных учреждениях. Специальный надзор означает управление банком со стороны БНБ , а не ликвидацию.  В связи с этим  БНБ назначил квесторов, которые не соответствуют требованиям Закона о кредитных учреждениях. Разрешил злоупотребить персональными данными клиентов, которые абсурдно и беспрецедентно просочились в СМИ, несмотря на то, что они являются объектом банковской тайны и это незаконно.

Долгое время БНБ не позволял клиентам погашать свои кредиты за счет средств, которые доступны на депозитных счетах. В целом многие коллеги из КТБ по жаловались мне на неадекватное и непрофессиональное отношение со стороны квесторов. Если то, что дошло до меня, правда, идет речь о категорически неприемлемом поведении - уволены сотрудники в нарушение болгарского законодательства о труде, были получены устные инструкции, противоречащие правилам банка, были вынесены документы и предметы без  протоколов приема-передачи и без  следа, куда они ушли и т.д.

Пиком преднамеренной кампании, направленной на ликвидацию КТБ, является так называемый аудит, который вызвал слух, что в КТБ есть "дыра" в размере более 4 млрд. С одной стороны, анализ, проведенный консалтинговыми компаниями,  не имеет статуса аудита - сами консультанты отказались расписаться, что это аудит. С другой стороны, анализ был проведен на основе методики, которая не только не была применена к другим болгарским банкам, но и не принята официально Еврозоной. Насколько я знаю, есть идеи ее применеия только после 2018 года. Интересно, каким будет результат таких "проверок" в других банках в стране! Благодаря этой методике, активы КТБ обесценены неоднократно искусственно, создая тем самым вопросную "дыру", чтобы достичь формального условия отзыва лицензии КТБ - отрицательный капитал - доказать обвинения  следствию и прокуратуре и внушить  обществу идею ликвидаторов, что банк исчерпан.

- В том случае, если суд примет Ваши аргументы и лицензия КТБ будет возвращена, каково самое лучшее решением для КТБ?

Реальный шанс восстановить КТБ в его прежнем виде был потерян, когда квесторы уполномочили так называемых цессий. К сожалению, ни правительство, ни БНБ приняли необходимые меры для сохранения банка, тем самым демонстрируя полное безразличие к интересам вкладчиков, держателей облигаций и иностранных акционеров в КТБ.

Тем не менее я считаю, что КТБ должен быть преструктурирован и продан будет вместе с лицензией стратегическому инвестору, а не  этим варварским способом, который был планирован -  кусками, как будто мы находимся на сельском рынке. Конечно, сохранение лицензии означает, что привлекательные активы КТБ не могут быть приобретены подешевке определенными политическо-экономическими кругами, которые уже давно точат зубы на это.

Как и я, и мои коллеги отметили раньше, КТБ нуждался в ликвидности и в помощи в управлении ажиотажем в СМИ, который создал панику среди вкладчиков. Кризис мог быть преодолен очень быстро, безболезненно и без ущерба для вкладчиков и клиентов, которые доверяли КТБ.

Вспомним, что вызвало первую волну изъятий - публичные заявления со стороны прокуратуры, что она предотвратила покушение на депутата от ДПС, арестовав "убийц", а также инсинуации, что я был заказчиком. Через несколько недель главный прокурор Болгарии заявил, что прокуратура сделала ошибку, а уже несколько месяцев спустя суд постановил, что арестованные невиновны. Но паника была создана и БНБ не приняла адекватные меры против распространителей ложных слухов. Странно и то, как такие ошибки могут быть допущены публично и стать медиа-шумом, если нет  100% уверенности в правдивости утверждений.

-       В каком состоянии был банк за день до атаки СМИ против него?

КТБ всегда был банком для примера -  с изрядными показателями, четкой стратегией развития и множества довольных клиентов. Доверие международных инвесторов со всего мира с хорошей репутацией, которую банк  заслужил годами, является аттестацией его рентабельности. Нельзя не отметить, что Креди Агриколь решил продать свою дочернюю компанию в Болгарии одному из немногих болгарских банков. Вот почему, атака против нас не случайна.

Огромные ресурсы, включая ресурсы государственных учреждений, были использованы, чтобы довести КТБ до искусственного  банкротства чтобы можно было с одной стороны приобрести заманчивые ее активы компаниями, связанными с болгарскими политиками, с  другой - остановить рост одного из немногих болгарских частных банков.

Давайте не будем забывать, что атака не была  только в средствах массовой информации, а энциклопедическим примером грубого гангстерского стиля, применяемого в Болгарии - ликвидаторы КТБ не поколебались шантажировать клиентов снять свои деньги силой, чтобы оказать давление на аудиторов, чтобы поддержать свои  идеи и т.д.

- Почему КТБ давал более высокие (нерыночные) процентные ставки по депозитам? Правда ли, что таким образом банк хотел предоставить ликвидность из-за попыток заработать на нем большую часть денег государственных компаний?

Как я уже отметил, депозиты в КТБ компаний с государственным участием представляли около 7% активов банка. Если мы говорим  цифрами до принудительного закрытия, у КТБ были активы, превышающие 5 млрд левов, а на депозиты предприятий с государственным участием приходилось чуть более 200 млн левов.

КТБ никогда не нуждался выравнивать свои процентные ставки с долей государственных предприятий в своем портфеле клиентов.  В отличие от большинства банков на болгарском рынке, КТБ всегда был гибким банком и пытался удовлетворять  индивидуальные потребности своих клиентов.

Во-первых, у КТБ было на 2% ниже административных расходов в сравнении со средними в банковской системе в Болгарии – факт, которым удобно пренебрегли ряд „экспертов”, в том числе международные. Кроме того, у нас был долгосрочная стратегия  развития и распространения клиентской базы за счет балансировки высоких процентных ставак по депозитам с адекватным подбором заемщиков.

В отличие от многих других конкурентов, КТБ никогда не использовал готовые формуляры для оценки кандидатов заемщиков, утвержденных с другого конца земного шара.

Мы всегда расчитывали на мнение местных специалистов, знакомых со спецификой болгарского рынка, которые были знакомы с деталями и указывали нам на риски и возможности в этом секторе. Огромный дискомфорт для большинства банков на болгарском рынке создает факт, что плохие кредиты в КТБ всегда были ниже 2%. Все инсинуации со стороны БНБ и зависимых экспертов имеют цель очернить имидж и подорорвать профессионализм КТБ.

- Как вы считаете, сможет ли однажды банк снова открыть двери, как - например – произошло с банком „Виктория“?

Я не оптимистичен в отношении банка „Виктория“ не потому, что банк не имеет потенциала, а потому он попал в преступные и зависимые от политических и экономических группировок руки БНБ. Он был помещен под особый надзор без веских причин – там не было массовых  снятий средств. В „Виктории“ Национальный банк применил ту же деструктивную политику как и в КТБ. Умышленно начал продавать кредитное портфолио института. Ключевые кадры в банке были вынуждены уйти, ограничивая его возможности для качественного развития.     Недавно БНБ поменял его руководство, как будто он владелец банка, не обращая внимания на интересы акционеров КТБ.

Есть слухи, что управляющий БНБ лично предлагал банк „Виктория“ для продажи Болгарскому банку для развития, который находится под контролем нескольких ведущих политических сил на сегодняшний день. Я убежден, что есть аппетиты к его разграблению, что заставляет меня очень грустить, так как мы с коллегами из КТБ и консультантами разработали комплексный план развития института.     Возвращаясь к вопросу о КТБ, он может работать и в другой форме, но с качественным  менеджментом и международной инвестицией. Любое внушение, что для Болгарии  бесконечно полезно национализировать КТБ является фасадом для его разграбления  компаниями, напрямую зависящими от политических объединений в стране.

- Существует ли шанс, что вы вернете себе банк „Виктория“ и , чтобы он снова начал работать в качестве Вашего банка?

Конечно, основные акционеры КТБ будут бороться до конца за свои права и сделают все возможное, чтобы остановить издевательства и над КТБ, и над банком „Виктория“. К сожалению, весь государственный аппарат мобилизован, чтобы облегчить разграбление обоих учреждений. Мы собрали серьезную команду международных юристов, которые  предъявят претензии в европейские суды по каждому вопросу, который не будет  рассмотренным в духе болгарского и европейского права.

- Почему в последнее время вы молчите? Когда Вас ожидать в Болгарии?

Как бы мне ни хотелось, со словами, брошенными в общественное достояние я не могу  решить казус КТБ. Мои слова могут иметь вес в судах, скорее в европейских, которые болгарская политическая и экономическая мафия не может контролировать. Поэтому я посвятил все свое время защите прав всех несправедливо обвиненных  этом абсурдном скандале.     В Болгарию вернусь только, если будет гарантирована моя физической безопасность, а также  и справедливое судебное разбирательство. Но на данный момент нет никаких признаков этого. Напротив. Мафия все больше контролирует политическую систему и применяет в управлении гангстерско-рекетерский подход.

- Существует один - возможно, самый важный вопрос - кто знает, почему он никогда не был задан раньше. Как вся эта история с КТБ повлияет на инвестиционный имидж Болгарии? Мы знаем, что группа инвесторов не только судит  государство, но также намерены начать крупную кампанию в СМИ, чтобы объяснить, насколько рискованный рынок в  нашей стране...

  То, что организаторы атаки на меня и КТБ не могли понять, что из-за своих собственных интересов, в жертву принесли экономическую стабильность страны. Хотя банкиры вокруг них кружат по телевизионным студиям и объясняют, какой розовый экономический климат в Болгарии, де-факто сломяголовная политика, проводимая с 2009 года, ведет нас ко дну.  Очень нагло распространять слухи о том, что Болгария принимает международный заем из-за КТБ.

Болгария берет кредит из-за тяжелых последствий некомпетентной и неадекватной политики, применяемой в течение многих лет, которая привела к краху многих секторов экономики.

- Вы сказали, что будете бороться за то, чтобы справедливость восторжествовала ... Как вы представляете себе вообще конец этой саги?

Конец скоро не придет, как я ожидаю, по той простой причине, что суд сделает свою работу точно и полностью ознакомится с фактами по делу. Я верю, однако, что,  тот, кто роет могилу к другому, попадает  в нее сам. Поэтому я знаю, что рано или поздно низкие страсти будут все больше выделяться и все больше людей поймут, кто какие ценности исповедует. Сунь-цзы сказал, что если вы смотрите на реку достаточно долго, вы увидите по течению реки тела своих врагов. Они находятся в браке по расчету и сами уничтожают друг друга, прежде, чем суд дошел до них.
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		Европейский союз является величайшим достижением Европы, а самым большим достижением Европейского союза является сохранение мира в Европе на протяжении более семи десятилетий.
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